



Editorial

Nota histórica: breve reseña de la vida de la Dra. Hermosina Brizuela de Gacioppo, odontopediatra

Historical note: brief review of the life of Dr. Hermosina Brizuela de Gacioppo, pediatric dentist

Krupnik de Hidalgo P

Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de Córdoba

*Correspondencia a/Corresponding to:

Dr. Perla Krupnik de Hidalgo

Facultad de Odontología. Universidad Nacional de Córdoba.

Pabellón Argentina, Ciudad Universitaria, 5000 Córdoba, Argentina.

DOI: 10.25014/revfacodont271.2023.33.3.1

<https://revistas.unc.edu.ar/index.php/RevFacOdonto>

Citation: Krupnik de Hidalgo P. Evaluación de un antimicrobiano sobre la adhesión de *Candida albicans* a materiales de prótesis dentales. Rev Fac Odont (UNC). 2023; 33(2):1-2.

La Odontopediatría cuenta entre sus notas históricas con la persona de la Dra. Hermosina Brizuela de Gacioppo. La Dra. Brizuela de Gacioppo presentaba múltiples cualidades que hacía de ella una figura relevante de su época en la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional de Córdoba.

Con la intención de evocar su egregia figura y su proficua obra, en modo alguno puede intentar resumirse en estas palabras, bien que su envergadura se encuentra perfectamente plasmada y objetivada en hechos tan concretos como la creación de la Catedra de Odontopediatría, lo que en parte permitió que la Escuela de Odontología perteneciente a la Facultad de Medicina se transformara a posterior en Facultad de Odontología perteneciente a la Universidad Nacional de Córdoba.

La Dra. Gacioppo desarrolló una proficua labor docente que nunca retaceó brindándose a la Educación con la pasión propia de quienes

abrazan el magisterio con verdadera generosidad.

Esta dedicación demostrada en la docencia, estuvo siempre signada por su gran amor y preocupación por la niñez, problemática que con sus conocimientos y sensibilidad profundizó buscando mejorar la asistencia que, desde todos los sectores, bien sean del orden público o privado, deben partir en esa dirección.

Historiar la vida y obra de la Dra. Gacioppo, no es una tarea sencilla, pero hemos de destacar que su de andar fue silencioso y humilde. Solo recordaremos que Hermosina cuando se encontraba en el ejercicio de su profesión, dedicándose siempre a lo que ella tanto amo, los niños, inicia el cursado de otra carrera Universitaria, se gradúa de Dietista en el año 1956.

Posteriormente, advirtió el imperativo de perfeccionarse como Odontopediatra a fin de incorporar conocimientos y nueva tecnología para optimizar la atención integral del niño, se

trasladó a la Ciudad de Buenos Aires, donde realizó cursos de perfeccionamiento, percatada de que ya existía allí una verdadera Escuela de Odontología infantil.

Con los aprendidos en su estancia en Buenos Aires, comenzó a incursionar en una tarea interdisciplinaria con la Psicología a fin de comprender al niño, a su familia y conocer algunos parámetros de la conducta del niño y el adolescente, a fin de desempeñarnos como profesionales preparados para asistir Odontológicamente a un niño de modo integral incorporando el pensamiento de que un niño que es un ser humano en crecimiento y no un adulto en miniatura como se creía y actuaba hasta entonces.

Con su accionar Hermosina hizo comprender la necesidad de incluir a los odontopediatras en los equipos médicos para mejorar el saber y estudiar al niño en forma integral.

Enseñó, también, la necesidad de insistir en la alimentación correcta del niño, dejando de lado esquemas erróneos que sobre la nutrición infantil que existían en su época.

Muchos años transcurrieron, muchos profesionales ejerciendo esta especialidad están distribuidos en Argentina, así como en el extranjero, llevando el mensaje sin distinción de fronteras.

Hermosina, previamente a su dedicación plena a la docencia, atendía a los niños de la Casa Cuna con amor y generosidad, allí plasmó la idea de la docencia para transmitir lo que ella sentía y experimentaba al tratar odontológicamente a los niños alojados en esa Institución.

Concluida su labor docente en la Facultad de Odontología, la Dra. Gacioppo regresa a Aminga (Provincia de la Rioja) y allí como hija prodiga riega en su terruño su sabiduría, e incansable en

su labor recorre distintas poblaciones, concurriendo a humildes Centros Asistenciales, calmando un dolor, lleva a cabo un verdadero sacerdocio y haciendo siempre todo lo mejor con los exiguos medios con que contaba.

Sus firmes convicciones democráticas hicieron que desde muy joven su ideario político se identificara con los principios que hacía toda América Latina y el Mundo entero difundieran desde Córdoba el Movimiento Reformista del año 1918, causa esta que abrazó buscando el engrandecimiento cultural y social de nuestra Universidad sin caer en ningún tipo de sectarismo político.

Así se fue apagando su existencia, dejando para la posteridad una estela luminosa que marcara el derrotero para muchas generaciones.

Referencias

Palabras pronunciadas por la Profesora de Odontopediatría, Dra. Perla K. de Hidalgo, en ocasión de la instalación de una Placa recordatoria en la Catedra de Odontopediatría, que reza: "Catedra de Odontopediatría" Hermosina B. de Gacioppo.

Conflicto de intereses/Conflict of interest

Todos los autores declaran que no existen conflictos potenciales de interés con respecto a la autoría y / o publicación de este artículo.

All authors declare no potential conflicts of interest with respect to the authorship and/or publication of this article.



Publisher's Note: This article is an open access article distributed under the terms and conditions of the Creative Commons Attribution(CC BY) license (<http://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>)